

La rivalité franco-italienne en Europe balkanique et danubienne, de la Conférence de la Paix (1919) au Pacte à quatre (1933)

Type de contenu : Texte

Type de médiation : sans médiation

Titre(s) : La rivalité franco-italienne en Europe balkanique et danubienne, de la Conférence de la Paix (1919) au Pacte à quatre (1933) : intérêts nationaux et représentations du système européen / Anne-Sophie Nardelli-Malgrand ; sous la direction de Georges-Henri Soutou

Est une reproduction de : La rivalité franco-italienne en Europe balkanique et danubienne, de la Conférence de la Paix (1919) au Pacte à quatre (1933) intérêts nationaux et représentations du système européen Anne-Sophie Nardelli-Malgrand 2011

Auteur(s) : Nardelli-Malgrand, Anne-Sophie (1979-....) enseignante

Autre(s) auteur(s) : Soutou, Georges-Henri (1943-....)

Université Paris-Sorbonne 1970-2017

École doctorale Histoire moderne et contemporaine Paris 1994-....

Editeur, producteur : [S.l.] : [s.n.], 2011

Description matérielle : 2 vol. (920 p.) : ill., cartes ; 30 cm + erratum (4 p.)

Titre traduit ajouté par le catalogueur : The Franco-Italian Rivalry in Balkan and Danubian Europe, From The Peace Conference (1919) to the Four-Power Pact (1933) National Interests and Representations of the European International System eng

Classification décimale Dewey : 949.650 2

Note sur les bibliographies et les index : Sources et bibliogr. p. 843-905. Notes bibliogr. Chronol. Index

Note de thèses et écrits académiques : Reproduction de Thèse de doctorat Histoire Paris 4 2011

Résumé ou extrait : Dès 1919, la France et l'Italie se tournent vers l'espace balkanique et danubien, issu de l'effondrement des empires multinationaux, pour assurer leur sécurité et leur puissance. Alors que la question adriatique éloigne les deux pays, ils trouvent un consensus provisoire sur l'Europe danubienne : ni Anschluss, ni confédération danubienne. Ce modus vivendi va cependant voler en éclats à partir de 1924, lorsque la volonté française de mieux organiser son système d'alliances rencontre le révisionnisme fasciste. L'une et l'autre puissance tentent de surmonter les difficultés internationales créées par le mouvement pour l'Anschluss, l'opposition de la Petite Entente et de la Hongrie, le statut de la Yougoslavie, mais la divergence de leurs représentations sur ce que devait être un concert européen rénové empêcha toute collaboration. Leur confrontation favorisa la déstabilisation de l'Europe

balkanique et danubienne : le lien entre les deux phénomènes éclata au grand jour lors des négociations économiques pour la reconstruction de l'Europe entre 1931 et 1933. Dans le sillage de ces dernières, le Pacte à quatre fut conçu par la diplomatie française comme une occasion d'arrimer l'Italie à la vision française de l'organisation du continent, tandis que Mussolini en faisait la première étape d'un bouleversement de l'ordre issu des traités de paix : l'Europe balkanique et danubienne fut le grand enjeu tacite du Pacte à quatre.

By 1919, France and Italy look to the Balkan and Danubian Region, shaped by the collapse of multinational empires, to ensure their safety and power. While the Adriatic question drives away the two countries, they find a temporary consensus on Danubian Europe: neither Anschluss, nor Danubian confederation. This modus vivendi is however shattered in 1924 when the French desire to better organize its system of alliances meets fascist revisionism. Both powers try to overcome the difficulties created by the international movement for the Anschluss, the opposition of the Little Entente and Hungary, the status of Yugoslavia, but their divergent representations of what should be a renovated European concert prevent any collaboration. Their confrontation promotes the destabilization of the Balkans and the Danubian Region : the link between the two phenomena breaks out in the open during the negotiations for the economic reconstruction of Europe between 1931 and 1933. In the wake of these, the Four Power Pact was designed by French diplomacy as an opportunity to tie Italy to the French vision of the organization of the continent, while Mussolini figures it as the first step in the disruption of the order created by the peace treaties: the Balkans and Danube was the great unspoken issue of the Four Power Pact.

Sujet - Nom commun : Relations internationales -- 1918-1933

Relations extérieures -- France

Relations extérieures -- Italie

Sujet - Nom géographique : Balkans -- 1918-1945

Forme, genre ou caractéristiques physiques : Thèses et écrits académiques